
令和４年（2022年）９月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和４年９月 12日（月） 

※１人当たり 15分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 花 城 典 史 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 学校施設の

地域開放につ

いて 

 

 

 

 

 

  

 

 

  

 

 

  

 

 

 

 

 

２ 部活動の地

域移行と部活

動外部指導員

について 

 

 

 

  

 

 

(１) 「那覇市の教育」第５章第３節にて地域学

校連携施設一覧が掲載されているが、開放時

間が設定されている学校が小学校５校、その

他 26 校は学校長と調整となっている。５校

の活用状況と、残り 26校の現状について伺う  

 

(２) 学校施設のいわゆる目的外使用について、

本市ではどのような規則が定められている

のか 

 

(３) 「コミュニティ・スクール」の定義と本市

における現状について伺う 

 

(４) 「地域学校協働活動推進事業」の実施効果、

予算措置の状況について伺う 

 

(５) 今般の台風 11 号接近に伴う児童生徒の下

校対応について   

 

 

(１) 部活動外部指導員について本員も令和３

年 11 月定例会にて取り上げ、他の議員から

も頻繁に取り上げられている。指導員の配置

状況について現状を伺う 

 

(２) 文部科学省（スポーツ庁）が示した工程表

に沿って、令和５年度から移行期間に入る部

活動の地域移行について、主に学校施設の使

用の課題について本市の見解を伺う 

 

 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

３ 経済観光行

政について 

 

 

 

 

 

４ 子育て支援

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

(１) テレワーク関連事業の実績について   

   

(２) 総務省「おためしサテライトオフィス」事

業について  

 

 

 

電子母子手帳等の導入検討状況について伺う   

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 西中間 久 枝 

(日本共産党) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 障がい者福

祉について 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 福祉のまち

づくり条例に

ついて  

 

 

３ 市営住宅入

居について 

 

 

４ 那覇市都市

景観資源につ

いて  

(１) 視覚障がい者ガイドヘルパー（同行援護）

の概要と課題を問う 

 

(２) 日常生活用具給付事業の概要と課題につ

いて問う 

 

(３) 聴覚や発話に困難のある方への電話リレ

ーサービスがスタートしている。概要につい

て問う 

 

(４) 障がい者の就労支援等、那覇市独自の支援

制度ジョブサポート制度の概要と課題につ

いて問う 

 

(５) ９月補正に計上している障害福祉サービ

ス事業所等に対するサービス継続支援補助

金について問う 

 

 

那覇市の福祉のまちづくり条例、市の責務につ

いて説明を求める 

  

 

 

市営住宅入居における優先的選考のひとり親

の定義について問う 

 

 

巨木の維持・管理について、見解を問う 

 

【答弁を求める者】 

  関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 翁 長  俊 英 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 繁多川２丁目 

の防災道路につ 

いて 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 設置した目的と経緯について 

   

(２) 現状の課題について 

 

(３) 松川県営団地の建て替え計画について 

 

(４) 地域住民は日常的に通行できる一般道路

認定を望んでいるが、可能性について問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 多文化共生

について 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 改正個人情

報保護法につ

いて 

国は、日本人と外国人が安心して安全に暮らせ

る社会の実現に寄与することを目的に、「外国人

材の受入れ・共生のための総合的対応策（令和４

年度改訂）」で目指すべき方向性を示している。

その中で、「外国人との共生社会の実現に向けた

ロードマップ」の策定や、地域における多文化共

生の推進に係る地方財政措置を講ずるなど、政府

全体で共生社会の実現を目指している 

 本市の多文化共生の取組について、以下を問う 

 

(１) 日本語教育について 

 

① 本市公立小中学校の在籍児童生徒数の

うち、日本語指導が必要な外国人児童生徒

数と学校教育現場での支援と課題 

 

② 社会保障としての日本語学習支援につ

いて、本市及び地域の取組 

 

(２) 医療・福祉について 

 

① 本市における外国人の高齢化率などの

現状と課題、支援等の取組 

 

② 医療現場での多言語対応、医療通訳者の

数などの現状と課題 

 

(３) 防災及び災害時の外国人支援について 

 

(４) 行政・生活情報の多言語化、相談体制の整

備について 

 

 

本市の対応について、次の事項を問う 

 

(１) 死者の個人情報の取扱い 

 

(２) 審議会の役割について 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

  

(３) 要配慮個人情報について 

 

(４) 情報公開条例との関連で、不開示情報の範

囲調整及び罰則に関する措置について  

 

 

 

  

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 糸 数  昌 洋 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 火葬場の現

状と対応につ

いて 

 

 

２ 港湾行政に

ついて 

 

 

 

 

 

３ とまりんの

今後について 

 

 

４ 住宅政策に

ついて 

 

 

５ 公園行政に

ついて 

 

 

６ 道路行政に

ついて 

 

 

７ 通学路の安

全対策につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

厳しいコロナ禍で火葬場の稼働ひっ迫が喫緊

の問題となっている。火葬の現場で何が起きてい

るのか、現状について問う 

 

 

(１) 那覇港における国内クルーズ船の受入対

応と今後の動向について問う 

   

(２) 那覇軍港移設に関する協議の進捗と展望

を問う 

 

 

ホテル撤退後のとまりんの経営状況と本市の

今後の関わりについて問う 

 

 

本市の市営住宅における世代ごとの入居状況

と、住民の自治運営上の課題を問う 

 

 

「公園協議会の設置」による漫湖公園活性化事

業の進捗状況と課題を問う 

 

 

都市計画道路古波蔵上線の進捗状況と事業ス

ケジュール及び課題について問う 

 

 

城岳小学校付近の道路において、大雨による擁

壁の一部崩落が起き支障をきたしていたが、その

後の通学等の安全確保について問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 比 嘉 啓 登 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 中心市街地

活性化につい

て 

 

 

２ 国際化に向

けた取組につ

いて 

 

 

 

 

 

３ 人口減少・

少子化対策に

ついて 

 

 

 

４ 通学路整備

について 

 

 

 

 市民から那覇市中心市街地の活性化への期待

が高まっている。本市における中心市街地のソフ

ト施策の現状について問う  

   

 

 那覇市では第５次総合計画の基本構想におい

て、「ヒト・モノ・コトが集い、育ち、ひろがる

万国津梁のまちＮＡＨＡ」をめざすまちの姿とし

ている。未来において、那覇市は県都として国際

的に開かれた都市を目指すべきである。国際化に

向けた取組状況について問う 

 

 

 国内各都市同様、県都那覇市においても今後の 

人口減少・少子化が危惧されている。人口減少・

少子化による市政への影響について、市の見解を

問う 

 

 

 通学路整備に際して、市民から継続した要望が

ある。昨年度の緊急合同点検箇所について、現状

の整備状況を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 瀬名波   奎 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 福祉行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

２ 那覇大綱挽

まつり実施に

ついて 

 

 

３ 子育て行政

について 

 

 

４ 選挙行政に

ついて 

 

 

５ 主権者教育

について 

 

 

６ 道路行政に

ついて 

 

 

７ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

歩道の点字ブロックとバリアフリーの整備状

況について以下伺う 

 

(１) 老朽化した点字ブロックの状況は把握し

ているのか 

   

(２) スクランブル交差点での取組の現状 

 

 

那覇大綱挽まつりにおける「那覇大綱挽」と「旗

頭行列」開催に向けての現状の課題と具体的な感

染対策を伺う 

 

 

幼稚園、保育園での送迎バスに関して運用状況

を伺う 

 

 

選挙における投票券ハガキの郵送について 

 

 

 

現在本市で行なっている主権者教育の取組を

伺う 

 

 

老朽化したガードレールの修繕状況を伺う 

 

 

 

松山公園の公衆トイレの工事における今後の

スケジュールについて伺う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  選挙管理委員会委員長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 大 山 たかお 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 国民保護・

防災体制につ

いて 

 

 

 

 

 

２ 児童生徒の

県外大会 

 

 

 

３ コロナ搬送

体制について 

 

 

 

 

 

(１) 今年度の防災訓練について 

   

(２) 今年度の国民保護訓練について 

 

(３) 那覇市の防災体制について 

 

 

 

県外大会の補助制度が改正されたが、更に手厚

いケアをすることはできるのか 

 

 

 

消防の患者搬送体制について 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年９月 12日（月） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 粟 國   彰 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

土地区画整理

事業について 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市長の土地区画整理事業に対する法令違反の

認識について、法令根拠を示し、説明を求める 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


